



いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18

承認 1953.6.29

<http://iwakitaira-rc.jp/>

■事務局 / 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■例会場 / いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■例会日 / 毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

会長：松崎 浩 幹事：野沢 達也 発行：会報・広報委員会

第 2999 例会 (29号) 2016 年 2 月 18 日 (木) 晴

ガバナー補佐卓話SPEECH

いわき分区ガバナー補佐 中田 博道 様



今月は平和と紛争予防/紛争解決月間、3月は水と衛生月間となっています。

戦争と紛争で思い出したのが、かつてのアメリカ大統領ドワイト・アイゼンハワーのことです。

アイクという愛称で親しまれていました。ケネディの前の大統領です。この人は第2次世界大戦がはじまるときに陸軍中佐になりましたが、それまでは16年間少佐のままでした。そして第2次世界大戦中の1944年に元帥まで昇進しました。アメリカ陸軍史上最も早いスピード出世をした軍人でもあります。

世の中には剛腕と呼ばれる人がいますが、剛腕とは腕っぶしが強い、気が強い人のことを言うのではなく、調整能力・調停能力の高さで物事を進めていく人のことを言います。アイゼンハワーも16年間の少佐時代に培った調整能力の高さが評価されて出世したと言われています。少佐として発揮した、武士道にも通じるような「公の使命」を第一にする姿勢、立身出世のためではなく軍のために1番良い方法を考え抜いて様々な人の意見を調整する姿勢が認められて、中佐になったときに協力者がたくさんいたということになります

大統領になってから「何もしない大統領」という評価もありますが、次の大統領のケネディはキューバ危機を引き起こしています。アイクに言わせればそういう危機を起こさないように水面下で調整することが剛腕と呼ばれる人物だということになるのではないのでしょうか。

ロータリーが世界の平和と紛争解決に貢献するとすれば、海外に協力者を作り育てること。国際交流によって、国を知りその国の人を知ることによってお互いの公益を考え、なおかつその中で自己実現という私益を達成する人物を育てることが国際奉仕であると私は理解しています。

水の問題になります。水は黄金の液体バージョンだと言われています。原油から1ℓの石油を生産するために水42.85ℓが必要になります。1ℓのエタノールを精製するためには4000ℓの水が必要だと言われています。飲料水だけではなく、現代の社会の産業において水は欠かせない資源になっています。

飲料水として使える水は地球上の水の0.08%であり、そのうちの90%は地下水です。日本は水に恵まれているのであまり水に対してナーバスにはなっていませんが、全世界では、8秒に一人、子供が汚染水を原因として亡くなっています。そのような観点からすると、外国人が日本の山々を買収するということは、水資源を減らしているという意味で、子孫に迷惑をかけているのではないかと思います。

我々は、子孫に幸あれかしと願えばこそ、世界で通用する剛腕と呼ばれるような人材や協力者の育成や、水資源の保全に資金を使う。そういう使い方をしてこそロータリアンとしての張り合いがあるのではないかと考えます。

★本日の例会案内 2月25日(木) 18:30 ~ 3000回記念例会

お食事メニュー=松花堂弁当

★次回の例会案内 2月28日(日) いわき分区IM



2015~2016年度
国際ロータリーのテーマ

「世界へのプレゼントになろう」

Be a gift to the world

「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

司会：野沢幹事

〔点鐘・国歌斉唱・ロータリーソング（奉仕の理想）・四つのテスト（鈴木弘康会員）〕



鈴木弘康会員

◆来賓・来訪ロータリアンの紹介

いわき分区

ガバナー補佐 中田博道様 幹事 高橋孝光様
パストガバナー 鈴木喬二様

◆新入会員紹介

○株式会社いわき丸水 志賀康朗様 父、弘昌がお世話になりありがとうございました。その後を継ぎいわき丸水の社長を務めております。不安もありますが、錚々たる諸先輩と一緒にやっていたらと思っております。よろしくお願ひ致します。



★結婚祝



森 雄治さん
(1月30日)



高橋康二さん
(2月18日)



石井 隆幸さん
(2月19日)

★誕生祝



森 雄治さん
(1月11日)



黒須 幸雄さん
(2月19日)

ハッピーバースデーソング斉唱

◆会長挨拶ならびに報告



作家司馬遼太郎の『この国のかたち』を読み解きながら“日本人とは何か”を特集した番組がありました。2週にわたっての放送の中で「武士＝鎌倉時代の武士」についての解説がありました。一部をご紹介しますと、農民武士の間から、私欲を恥とし他者に尽くす「名こそ惜しけれ」の精神が生まれ、やがて武家政権の拡大とともに全国に浸透して、明治国家という奇跡を生み出す原動力になったとあります。この「名こそ惜しけれ」の精神が『この国のかたち』を読み解いてゆく上での第一のキーワードです。作品のもう一つのキーワードは「公の意識」。その例として明治時代に郵便制度が一気に広がった例が紹介されておりました。農家が自分の屋敷の一部を郵便局として国に提供した。やがてそれが全国に広がったから実現したのだそうです。この私心の無い功績を「公の意識」と称されました。

と称されました。

この2つのキーワードが昭和になって戦争に利用されてしまったのは残念と解説されておりました。

終わりに、司馬遼太郎氏の講演の一部をご紹介します。「私ども日本社会は、武士道を土台にしてその義務（公の意識）を育てたつもりでいた。しかし、日本の近代史は、必ずしもそれが十分であったとはとても思えない。今こそ、それをもっと強く持ち直して、さらに豊かな倫理に仕上げ、世界に対する日本の姿勢を新しい在り方の基本にすべきではないか…」

◆幹事報告

- いわき小名浜 RC より会報が届きました。
- いわき市国際交流協会より「ワールドアイ」が届きました。
- いわき福音協会より「はまなす」が届きました。
- 福島民報より「いわき街ぐるウォーク 2016 冬」の案内が届きました。

委員会報告

◆出席委員会（仲沼之博委員）

例会日	基本会員数	出席者	メーカー数
2月18日	49名	29名	—

◆ロータリー財団委員会（代理・森雄治会員）

青木喜久男さん、阿部弘行さん、大久保健蔵さん、森雄治さん。以上4件

◆米山記念奨学会委員会（森雄治委員長）

青木喜久男さん、阿部弘行さん、大久保健蔵さん、森雄治さん、関口武司さん。以上5件

◆スマイルボックス委員会（黒須幸雄委員長）

♥中田博道さん（お世話になっております。本日もどうぞ宜しくお願いいたします。28回の分区IMでもお世話になります。宜しくお願いいたします）♥鈴木喬二さん（ごぶさたで～す。親しみを込めて!!）♥松崎浩さん（中田ガバナー補佐、高橋地区幹事、鈴木PGの来訪を歓迎して。志賀康朗さんの入会を歓迎して）♥森雄治さん（誕生祝、結婚祝ありがとうございます。欠席がちで申し訳ありません）♥石井隆幸さん（結婚祝ありがとうございます）♥高橋康二さん（結婚祝ありがとうございます）♥黒須幸雄さん（中田ガバナー補佐歓迎。誕生祝ありがとうございます。志賀さん入会おめでとう）♥佐藤淳さん（3月29日付で福岡に転勤になりました。まだ1ヶ月以上ありますのでよろしくお願いします）♥鈴木弘康さん（志賀康朗さんの入会を歓迎いたします）♥松崎倫久さん（志賀康朗さんの入会を歓迎します）♥伊藤盛敏さん（志賀康朗さんの入会と中田ガバナー補佐を歓迎して）♥吉田仁平さん（中田分区ガバナー補佐、高橋分区幹事、鈴木喬二パストガバナーの来訪歓迎）♥大久保健蔵さん（ガバナー補佐、中田さんの来訪を歓迎して）♥飯野光世さん（中田ガバナー補佐を歓迎して）♥有賀行秀さん（中田ガバナー補佐を歓迎して）♥佐々木芳弘さん（鈴木PG、中田G補佐大歓迎します。）以上16件